

タウンミーティング「まるちゃんカフェ」第6回アンケート集計結果

年代		
	件数	割合
10歳未満	1	2.1%
10代	3	6.3%
20代	2	4.2%
30代	5	10.4%
40代	6	12.5%
50代	7	14.6%
60代	10	20.8%
70代	10	20.8%
80代以上	4	8.3%
無回答	0	0.0%
計	48	

1.本日の感想		
	件数	割合
良かった	40	83.3%
まあまあ良かった	6	12.5%
普通	1	2.1%
あまり良くなかった	0	0.0%
良くなかった	0	0.0%
無回答	1	2.1%
計	48	

2.今後、また参加してみたいと思うか		
	件数	割合
そう思う	38	79.2%
まあそう思う	7	14.6%
どちらでもない	1	2.1%
あまりそう思わない	0	0.0%
そう思わない	0	0.0%
無回答	2	4.2%
計	48	

参加しやすい日時				
	午前	午後	夜間	時間希望無し
平日	8	10	6	1
土曜日	21	9	7	1
日曜日	13	7	6	1
祝日	10	5	6	1
曜日希望無し	1	0	1	

とりあげてほしいテーマなど	
ごみについて見にくいケース、気をつけてもらいたいケース	農業（農薬）と給食
プラゴミ、マイクロプラスチック	ケアラーの支援や居場所づくり
ゴミ全戸別収集	介護
自然環境の保全	貧困
自然、大久保北の森の開発について（私は反対で自然公園を残してほしい）	SDGs
明石の海	差別をなくすために
クリーンエネルギー	明石公園について
明石のエネルギー（電気、ガス、水）	明石の交通問題
水道水（PFOS, PFOAも含めて）	交通政策（バス、タクシー）私の住んでいる所はタクシー2社しかなく困る
脱酸素社会の実現	スポーツ、観光
低料金で借り、集まれる居場所づくり	熱中症を危惧する中でのスポーツ活動
高れい者のとじこもり地域のつながり	コロナの後遺症やワクチン副反応
自治会活動の活性化（加入数減少の傾向）	医療
つながり	市議会議員との対話の場
子供と大人が意見を交わせるテーマ	市民の政治参加
子どもの居場所	企業活性化
こども会議	社会課題解決に向けて企業として協力する
教育	どんなものでも実施してくれるだけで大丈夫です！
給食	ポケモンのタイプ
農業（農薬）と給食	

感想
<p>ごみ減量について具体的な内容が話し合えて弊社でも実行計画を立てればと思います。宅地ゴミ回収、分別、リサイクル、その行動にWAKU+という雑貨店でポイントを出して活性化して協力したいと思う。</p>
<p>準備ありがとうございました。初めて参加しました。市の職員の方が必至で耳を傾けに来てくれてコワイくらいでしたがよかったです。話し合いなのに「絶対こうすべき」と主張する方には残念な感じもありますが、様々な意見を聞いてよかったです。職員、現場の声もぜひ大切にしてください。</p>
<p>ごみ問題の様々な視点を得ることができました。</p>
<p>参加されている方は特に意識が強い方です。これが一般市民の意見だと思わない方がいいかもしれません。</p>
<p>小学生から高齢の方まで多くの人の考えが聞いて良かった</p>
<p>ごみ減量について皆様色々な意見が聞いてよかったと思う</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・情報提供はA4の紙1枚でいいから紙で配るべき。聞くだけでは記憶に残りにくい。 ・ゴミの課の課長の話し口に意気込みを感じた。がんばってください。 ・ゴミ有料化は絶対に実行するべきだ。
<p>グループ討議で知らない情報も得て良かった</p>
<p>香川県三豊市のトンネルコンポスト方式のゴミ処理方法はいかがですか？</p>
<p>ゴミ、ペットボトルなど有料化は反対。不法投棄が増えます。逆にお金・ポイントがもらえるようにしてほしい</p>
<p>情報提供で他の地域のゴミ減量について知れたのでよかった。みなさんの意見が聞いてとてもよい刺激を受けました</p>
<p>市民全体のゴミ減量を考えさせられたです</p>
<p>想像以上にどのグループも活発な議論があった。ごみ意識、環境意識の向上にはこのようなタウンミーティングを行うこと自体意味があると思う。校区単位で行うと苦情の陳情になりかねないことが難しいとは思いますが、多く開催していただきたい。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・ゴミ減量と同時にゴミ資源をエネルギー資源としての活用を考える ・[量の削減+分別に要するコスト、手間]と再利用できないゴミの活用⇒エネルギーとして利用、をバランス良く進めてほしい
<p>まるちゃんカフェのテーマについて、時期を合わせてパブリックコメントを募ることはとても良いなと感じました。より、市民の関心が深まっていることですし、行けなかった、参加できなかった人も意見を発信できると感じたからです。市民とつながる課の方に運営をしてくださって、スムーズにテーマについて話をすることができました。とても良い場だったと思います。年代も地域も様々な方が集まって、同じテーマについて話し合うことで、意識が少しずつ変わっていくかと思ひますし、今日出た意見をととても素敵にポスターへまとめていただいているかと思ひますので、図書館などにしばらく展示してもらおうなどとすると、子どもたちの気持ちも(参加者、そうでない人も)変わっていくのかと思ひます。いつも私たちのために動いてくださり、助けてくださってありがとうございます。</p> <p>別件ですが、子どもの居場所について気になっています。芦屋での事件もありましたが、タウンミーティング(子ども版)を定期的に行うなど、門戸を開いて、誰ひとりとりこぼさない社会の実現をこれからも進めてほしいです。よろしくお願い致します。</p>
<p>よその校区の人の話が聞けるので勉強になります</p>
<p>いろんな世代、職業の人達からゴミの意識について話が聞いたことが良かった</p>

感想
<ul style="list-style-type: none"> ・明石市のごみハンドブックのキャラクターを前に出し、キャラ強化してほしい ・キャラがあるのに使わないもったいない ・キャラを市民・団体での使用、学校・幼稚園など環境学習で使用してほしい
<p>グループメンバーがまず一番よかった。それぞれがゴミ問題を真剣にとらえられている事が知れた。結構楽しいWSでした。</p>
<p>今回、たくさんの人、通常では話せないような意見を知ることができました。自分の身近なところからできることも多く知れ、また活用していきたいなと思いました！</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・今回初めて要約筆記の補助の方の援助をいただきみなさんの発言内容が即理解できました。本当にありがとうございました ・明石市にぜひ「ゴミの日」を指定し、広報あかし等でもゴミ問題についての市民意識を深めてほしい
<p>市民の方の考え、経験を聞かせてもらったのがよかった。今日の話し合いで出てきたものから、何か具体的なことが実現できたらいいなと思いました。多様な年代の参加者がおられたのが良かったです。中学生の給食の食品ロスー中学校給食が自校炊はんではないーの話が印象的でした。〈ぜひ自校方式に！〉</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・ごみ減量化について、いろいろな意見があることが分かって良かった。 ・参加者にはゴミに関連する様々な方がいた
<p>ごみ減量の啓発が必要や減量の方法など考えが出た。「ゴミは燃やさない」「埋めない」富良野の理念</p>
<p>昔、学校で習った「直接政治」(でしたっけ?)って、こんなんなのかしら、とわくわくしました。市長が市民といっしょに話し合い(対話)して下さるといのは知っていたけれど、この募集はSNSで流れてきました。もう少し主体的に情報を集めよう、興味を持とうと思いました。本日はじめてお会いする方々からとてもすてきな情報を頂き、参加できて良かったです。ありがとうございます。</p>
<p>話しやすい雰囲気よかった。他のグループからの意見も参考になった。</p>
<p>老若男女集まっていろいろな意見が聞けて良かったです</p>
<p>ごみについては本当に意見が多かった。いかにごみ減量が大切かが意識の上では分かっているが、そう思わない人も多いことがかなしい。明石市民全員がごみに対して関心をもって意識を高めていければいいと思います。それには市からの大きな声が重要かと思えます。</p>
<p>いろんな立場の方たちの意見を聞くことができて良かった</p>
<p>様々な世代の方、意見をお持ちの方とお話できて楽しかったですし、刺激になりました。えんたくんは、話しやすくてとても良かったです。</p>
<p>様々な年齢の方が参加されてたところが良かった。行政の方も参加されていて、積極的に話を聞かれていた</p>
<p>多様な人の集いで、考え方の違いに差があると感じた</p>
<p>人のいけんもきけたし、じぶんもとてもたのしかったです。</p>
<p>みんなといっしょに考えれた</p>
<p>子ども達と同じグループで子ども達の意見をきくことができて良かった。ゴミの減量について知らないことも知れた</p>
<p>ゴミという1つのテーマでも色々な角度の意見があり、大変勉強になりました。</p>

感想

皆さんがどんなゴミの悩みや考えがあるのかを知れる機会が改善点や色々な提案も聞けて良かったです。タウンミーティングで色々な考えが知れてたのしいです。

様々な方々と意見交換できてとても楽しかった。他の人たちの意見からちがう視点を頂くことができた。みなさまおつかれさまでした。本当にありがとうございます。

様々な方の環境に対する意見を見聞きできてよかったです。次回も様々なに参加したいと思います。

林崎松江海岸のゴミ箱の分別化と、ゴミ箱の使用の有料化についてぜひご検討ください

正し前置きが長い、本題時間をもっととる

何度も市に訴えていますが、考えてもらってるかわからない。我家の道路はさんで前にゴミ集積場所が3つ、自治会に訴えて6月以降少し減らしてもらったが、50～90軒分ある。誰が地区外から持ってきているかもわからず、車の開閉、ビン、缶の放り投げる音、収集時の臭いで悩まされています。何とかしてほしいです。戸別収集しかないと思います。